

Bitcoin y otras monedas virtuales se 'desinflan' (El Financiero 21/04/15)

Bitcoin y otras monedas virtuales se 'desinflan' (El Financiero 21/04/15) JAIR LÓPEZ jlopez@elfinanciero.com.mx
Martes, 21 de abril de 2015 La moneda virtual bitcoin, que llegó a su máximo nivel en los mil 37 dólares en 2013 y que acumula un descalabro de 78 por ciento, al cotizar en 221 dólares, motivó la aparición de varios tipos de criptodivisas, que al igual que ésta se han devaluado. En entrevista, Dan Anderson, fundador de la moneda virtual LEOcoin, explicó que la reducción en los precios de las criptomonedas obedece a que en un principio el valor del bitcoin y otras monedas más fue impulsado de manera artificial y mediante la especulación, pero el precio actual se acerca más a la realidad. "Es el reflejo más preciso de lo que ahora se ha convertido en un mercado más maduro", dijo Anderson. Los litecoins, creados por un ex empleado de Google, al igual que el bitcoin, bajaron de su mayor valor de 39 dólares, registrado a finales de 2013, hasta 1.4 dólares en este año. De acuerdo con el portal de la criptomoneda, la creación de litecoins es cuatro veces más rápida que la del bitcoin. Otra moneda que ha sufrido este efecto a la baja es el peercoin, lanzada en 2012. Su máximo de 6.2 dólares se alcanzó en diciembre de 2013 y se redujo hasta los 20 centavos de dólar. El dogecoin ha sufrido también una depreciación. Esta criptomoneda fue desarrollada a finales de 2013 por Jackson Palmer, un ex empleado de Adobe y por el ingeniero de software Shibetoshi Nakamoto. Su valor a pocos días de circular se ubicaba en 0.042 centavos de dólar y actualmente la moneda se vende a 0.010 centavos de dólar. El Quark, que en diciembre de 2013 era comercializado por 0.001039 dólares y que llegó a subir 3 mil por ciento desde su surgimiento a finales de ese año, actualmente se compra en los 0.000954 dólares. Paul Rosenberg, autor de libros como *The Words of the Founders* y consultor, consideró que estas monedas han cedido su valor por las reacciones de bancos y gobiernos en contra ellas. "Si se dejaran solas, éstas desplazarían a las monedas fiduciarias tarde o temprano. Por lo tanto, los bancos centrales tendrían que terminar con ellas de manera violenta si así fuera necesario", dijo Rosenberg recientemente. En el caso del bitcoin, en diciembre de 2013 registró una caída del 50 por ciento en su valor, luego de que el sitio de intercambio más grande de china BTCChina dejara de aceptarla, como respuesta a una demanda del Banco Popular Chino. Otro de los gobiernos que se lanzó en contra de la moneda fue Estados Unidos, con el cese de Silk Road, uno de los mayores mercados de esa moneda. De acuerdo con especialistas, el auge de las monedas virtuales comenzó luego del aumento del valor del bitcoin. Una opción para Pymes Dan Anderson, creador del LEOcoin, señaló que esta moneda está diseñada para las pequeñas y medianas empresas (Pymes), pues su objetivo es que este tipo de compañías puedan disponer de la facilidad de hacer transacciones y transferencias nacionales e internacionales seguras sin los altos costos que establecen los bancos. A diferencia del bitcoin y otras monedas, el LEOcoin ha comenzado con una base de usuarios ya establecidos. Según Anderson 150 mil miembros ya están utilizando la moneda en el Reino Unido, mientras que se cuenta con 32 mil comerciantes preinscritos que desean vender productos utilizando esta divisa.